

L'HYPONOMEUTE

L'hyponomeute du pommier, appelé aussi teigne du pommier est un papillon nocturne. Sa durée de vie s'étend de juin à août. Pendant cette période, les femelles iront pondre leurs œufs sur les extrémités des branches. Les œufs sont regroupés en tas. Une quinzaine de jours plus tard c'est l'éclosion mais les larves restent dans l'œuf et hivernent dedans.



Au printemps, elles sortent pour se nourrir et se regroupent à l'abri d'un nid qui englobent les feuilles, les fleurs et les jeunes fruits. Elles sortent de ce nid au crépuscule et dévorent petit à petit toutes les jeunes pousses.

Fin juin, les chenilles tissent leurs cocons dans le nid même et la sortie des papillons s'effectue une quinzaine de jours plus tard. Les dégâts occasionnés par ces chenilles peuvent être importants, défoliation et perte d'une partie de la production.

Surtout, éviter de laisser ces nids sans intervention dans l'arbre, les papillons qui en sortiront vont pondre et le cycle continuera.

Pour lutter, on peut enlever ces nids à la main mais la nature peut s'en charger partiellement, la grive draine raffole de ces larves ainsi que le loriot, le coucou ... et bien sûr les mésanges.

Un traitement à base de savon noir à l'huile d'olive est efficace. Si l'invasion est très importante, un traitement avec le bacille de Thuringe, qui est un produit bio, les éliminera et ne détruira pas les auxiliaires.

